

**BUSCAN ETIQUETAR RECURSOS PARA CIBERSEGURIDAD DE INSTITUCIONES**

Llaman a proteger al Inai contra ataques cibernéticos

Postura. Piden investigar origen de los más de 3.5 millones de intentos de hackeo que registra la PNT

KARINA AGUILAR Y JORGE X. LÓPEZ

Ante los más de 60 millones de intentos de hackeo que ha registrado la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), a cargo del Inai, en lo que va de enero, legisladores federales llamaron a precisar el origen de estos ataques y proteger al organismo.

En primer lugar, el diputado federal Daniel Gutiérrez (Morena) convocó a precisar el origen de estos ataques: "La comisionada (Julieta del Río) comenta que quizá venga del exterior, porque no es tanto de nuestro país, hay que revisar el tema de los virus, los hackers, hay que ver el interés".

Descartó que pueda existir una relación entre el aumento de ataques cibernéticos al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y el proceso electoral por el que atraviesa el país.

"Es un tema también de seguridad nacional, tenemos que poner mucho énfasis en la Comisión de Transparencia y Anticorrupción (de la Cámara de Diputados) y analizarlo, no creo que sea necesario que se mande a comparecer, pero si una reunión de trabajo para revisar", dijo el legislador.

Gutiérrez consideró normal que haya intentos de hackeos de información en ciertos países, por lo que llamó a revisar qué tan bien están resguardados los datos en México y no se encuentre vulnerable la información personal, de empresas, proyectos o programas que tenga en su poder el Instituto.

"Hay que determinar si realmente hay intentos desde alguien de otro país que quiere tener la información del Estado mexicano, o son virus que llegan por situación cibernética y están enfocados a la plataforma del Inai", dijo el morenista.

Por su parte, el diputado federal Héctor Saúl Téllez (PAN) lamentó el ambiente de

Hay que determinar si realmente hay intentos desde alguien de otro país que quiere tener la información del Estado mexicano, o son virus que llegan por situación cibernética y están enfocados a la plataforma del Inai"

DANIEL GUTIÉRREZ
Diputado de Morena

Tenemos que poner atención a etiquetar recursos para que existan sistemas y evidentemente también ingenieros de sistema que nos ayuden a salvaguardar de manera correcta e integral a nuestras instituciones"

CLAUDIA ANAYA
Senadora del PRI

polarización que genera el presidente López Obrador contra los órganos autónomos y de manera particular hacia el Inai.

"La estrategia desde el Gobierno es el linchamiento público, la no designación de los tres comisionados que faltan por omisión del Senado es en específico por la omisión de Morena y el veto que el Presidente emitió contra los nombramientos, pero también el presupuestal, al menos van dos años seguidos en donde el Inai pierde un porcentaje de su presupuesto", condenó.

Mientras que, con el fin de evitar ataques cibernéticos que pongan en riesgo los datos personales que resguardan instituciones públicas, la senadora Claudia Anaya llamó a etiquetar recursos para contratar sistemas de alta tecnología.

"Tenemos que poner atención a etiquetar recursos para que existan sistemas y evidentemente también ingenieros de sistema que nos ayuden a salvaguardar de manera correcta e

integral a nuestras instituciones para también salvaguardar sus propios sistemas", refirió la senadora del PRI.

24 HORAS publicó en su edición de ayer que, el Instituto Nacional de Transparencia (Inai), que gestiona la Plataforma Nacional de Transparencia, en los primeros días de este año ha recibido, en promedio, 3.5 millones de intentos de hackeo.

Ante ello, la senadora por Zacatecas llamó a verificar si otros organismos autónomos u otras instituciones que tienen información que debe salvaguardarse también están recibiendo ataques cibernéticos.

Recordó que ante la denominada "austeridad republicana", al inicio del actual sexenio fueron hackeados sistemas de instituciones gubernamentales como Petróleos Mexicanos (Pemex), la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) incluso la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).